
「從西安到錫安」代禱信（2017 年二月） 

 

親愛的牧長同工、弟兄、姊妹、代禱勇士們：平安！農曆春節期間，求主保守國民遠避偶像，恢

復家人親友和樂的關係，賜下分享福音的良機。新年新挑戰，願眾教會與神的百姓，可以為最壞情況

做好準備，面對可能的黑暗來襲，與全球金融不確定性不斷升高，經濟不景氣，政府亂開支票，債留

子孫，勞健保系統因少子化和性氾濫，衍伸的疾病與心理問題，祈禱所有的教會，可以做好預備，迎

接失落無助的人，靈魂的收割，就在我們準備好的時刻。阿們！ 

 

代禱內容： 

壹、為以色列守望：由法國倡議的中東和平會議，於 1 月 15 日在巴黎召開，有 70多個國家和國際組

織派代表出席。會議結束後，與會者發表聲明，強調與會方重視巴以共同承諾“兩個國家”解決

方案的重要性，同時聲明，在巴以衝突中，不論任何一方採取單方面措施，都將不會被認可。英

國政府代表持保留立場，並沒有簽署最終聲明。巴勒斯坦方面對巴黎會議做出的決定，表示歡迎。

以色列表示，巴黎會議離和平更遠了。但凡爾賽上訴法庭，裁決以色列有完全的國際法律權利來

定居，發展並控制西岸！法國總 Hollande 説，世界不能強加合平協議在以色列身上，以色列必

須直接制定協議。我們當為以色列求平安，神的應許之地，不被偷竊、殺害、毀壞。 

 

貳、為國家守望：美國總統當選人川普(Donald Trump)接受《華爾街日報》專訪，重申他的想法，提

到如果中國大陸持續操縱貨幣及對美國傾銷，他就不會維護過往美方「一中政策」的承諾。他表

示：「所有的事情都是可以談判的，包含『一個中國政策』。這當然惹怒中國的對台方針。禱告願

台灣的領導人有智慧，不淪落強國的籌碼，用慈愛與和平引導台灣的未來。衛福部國民健康署於

01/20 上午開會，討論優生保健法，婦團要求，墮胎不需三思，未成年女兒墮胎不需父母知道，

妻子墮胎不用丈夫同意。願流無辜人血的墮胎法案，能得到社會的重視，不合 神心意的法規，

都能被扭轉。 

 

參、為列國守望：因不願歸順緬甸佛教信仰以及政治等因素的克欽族(全族約 7~8 成的基督徒，以基

督信仰立國)，各處的難民，沒有地方逃跑，許多難民的婦女及孩童，被姦殺及面臨大屠殺的情

況，懇請急需代禱與支持。 

 

 肆、為宣教士禱告：阿 Q夫婦（WBT 中華威克理夫翻譯會） 

      a.服事工場：亞洲/少數民族聖經翻譯 

      b.代禱事項：1.為目前參與跨文化事奉工人的培訓，求主帶領合適的人，參與學習，並結訓的

學員，可以順利進入跨文化的工場，長期服事。 

 

伍、禱讀經文：詩篇八四篇 5-7 節 

5 靠你有力量、心中想往錫安大道的，這人便為有福！6 他們經過流淚谷，叫這谷變為泉源之地；

並有秋雨之福蓋滿了全谷。7 他們行走，力上加力，各人到錫安朝見 神。 

 

陸、宣教資訊：認識「錫安大道」 

自古以來，絲路是東西方貿易的通道，中亞是東西方必爭之地，也是亟待開發之地。中國進入中

亞，可以提供極大的資源，有利於雙方經貿及多方面的發展，更是接觸穆斯林世界的橋樑。 



從馬禮遜 1807 年到中國宣教，到 1940 年代，所有宣教士全部被驅逐出境的期間，中國基督教史

屬於自西而東的歷史。1943 年，循理會陝西鳳翔「西北聖經學院」，副院長馬馬可牧師，領受了從神

而來的呼召，知道 神為中國教會保留產業，是要打開西亞的大門。向同工們報告之後，成立「遍傳

福音團」，1946 年被選立為團長，隨後到青海學習維語，1947 年一行十二人往新疆，1948 年到達烏

魯木齊，後來福音團以迪化為中心拓展事工，1949 年 11 月，共產黨接管新疆之後，禁止活動，西進

的路也關閉了。自 1946 年至 1949 年，他們先後有一百餘人，經過了千辛萬苦（甚至有時忍饑步行），

進入新疆開荒佈道。他們吃苦菜、穿羊皮、自己打坯修建土房，親手作工養活自己，從不訴苦、從不

募捐，憑著信心宣揚主道。1950 年前後，陸續在各地建立了一些聚會點，但不久許多靈工團員，因

為莫須有的罪名被捕下監，其負責人張谷泉弟兄等四人，殉道於獄中，雖然後來都平反昭雪，但福音

至今未能繼續西傳。 

2007 年 7 月，華人教會在舊金山舉行〝傳回耶路撒冷運動〞，決議協助中國家庭教會，接觸«10/40

窗»內的未得之民，聯絡全球基督教機構，將福音傳回耶路撒冷。2008 年，西安錫安教會的高全福牧

師，帶領幾位牧者，一同到達新疆喀什，遇到「西北靈工團」剩下的幾位前輩，帶來極大的震撼。之

後的四年，他又多次前往喀什，拍下這些前輩們生命最後的光景，合成一個四集、總長三個半小時的

紀錄片，取名為「錫安大道」。「錫安大道」這一部影片，令人追古思今，上述先賢的事蹟，令人震撼，

神的作為奇妙可畏。過去十多年來，一直推動穆宣的高全福牧師，在影片中分享，上一代「西北靈工

團」老前輩們，帶給他的感動時如此說：“他們用死給我們指明西進的方向，他們的這種生命姿態，

是我們這代人做不出來的。”高全福牧師是西安“錫安之光教會”的主任牧師，28 歲信主後，傳福

音和服事，到如今已經 30 多年時間。2008 年時，他和幾位牧者一同來到新疆喀什，碰到「西北靈工

團」最後剩下的一些仍在西進路上持守的老前輩們，給他生命帶來震撼。2008 年 9 月，他和十五位

夥伴分乘四輛車，從西安出發，經甘肅到新疆烏魯木齊，再到喀什後，他說：“我 2008 年，開始碰

到這些老人家，遇到他們，對我生命是最大的震撼，因為他們對異象的單純和持守影響了我，看到我

生命的光景，看到原來回應屬天的呼召，需要一種單純。”2012 年秋天，一群牧者在喀什市見到年

齡已 95歲的何恩證宣教士，她的分享很激勵我，她說：“走不走，我都很高興，我就是死在這，我

也感謝主，神的恩典，凡奉主的名出來的人，沒有來了後悔的，到這來的人，都感謝主的恩典，這裡

是個迦南地。”(何恩證宣教士於 2014 年 1 月 16 日回天家)；四年間，高牧師多次去喀什，拍下這些

老人們生命最後的光景，最後合成一個四集的、總長 3個半小時的紀錄片《錫安大道》。其中有三本

小冊，紀錄了他們的心路歷程，和經歷神的恩典，也從不同角度，還原那段時間所發生的事情，因著

他們忠心的擺上，使我們有學習的標竿，雖然在歷史的軌跡中，他們的經歷，曾有不同討論的聲音，

但他們的心志和對主的信心，直到如今，仍是我們中國宣教士的榜樣。 

 使徒時代，羅馬帝國為福音傳遍天下，開拓了羅馬大道，在今天的末世時代，錫安大道上的世

紀交通樞紐，也正在開展，先賢們卻早在當年，就站上了制高點，這不就是神蹟嗎！自東而西的基督

教歷史即將展開了！「絲綢之路」即將成為今天的「錫安大道」了！ 

「國度影音事奉中心」為「錫安大道」籌劃多時，在每個星期四下午的同工禱告會中，也總是為

「錫安大道」禱告，能為「錫安大道」做甚麼？是我們一直以來在探討的課題，歡迎您來提供寶貴的

意見，這條路上我們一起走，必定在錫安朝見神。阿們！ 

敬祝平安喜樂！有您同工真好！ 

「國度影音事奉中心」敬上   2017/1/31 


